

SESIÓN EXTRAORDINARIA TRESCIENTOS TREINTA Y SEIS, DOS MIL CATORCE, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA DIECIOCHO DE JULIO DEL AÑO DOS MIL CATORCE, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.

REGIDORES PROPIETARIOS

Thais Elena Ocampo Campos
Adolfo Cascante Rodríguez
Nelson David Delgado Cabezas

REGIDORES SUPLENTE

Yajaira Herrera Alvarado
Gerardo Alvarado Arce
Roger Alvarado Ruíz
Alicia Bolívar Ruíz
Stephanie Suárez Ulate

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Carlos Humberto Corella Madrigal

Freddy Gerardo López Molina
Juan Roger Gómez Medina
Jeiner Quesada Torrentes

SÍNDICOS SUPLENTE

Leda Patricia Molina López
Eneida Murillo López
Ana Isabel Miranda Miranda

SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES

Roy Zúñiga Rodríguez
Amelita Gutiérrez Reyes
Eliécer Delgado Salguera
María Dominga Gutiérrez Hernández

ALCALDE MUNICIPAL

Lizanías Zúñiga López

VICEALCALDESA MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

SECRETARIA DEL CONCEJO

Melissa Espinoza Mejía

*Acta 336-2014. Período 2010-2016
Sesión Extraordinaria. Viernes 18 de julio del 2014.*

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

Punto Único: Recibimiento al Diputado por Guanacaste, Johnny Leiva.

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas

Muy buenas tardes, tenemos hoy sesión extraordinaria número 336-2014, del día Viernes 18 de Julio del 2014, al ser las 5:15pm abro la sesión; darles un caluroso saludo a los señores Regidores, al señor alcalde, a la señora Vicealcaldesa, a los señores Regidores Suplentes, Síndicos Suplentes, señora secretaria y al señor Johnny Leiva, Diputado de nuestra provincia, sea bienvenido a este recinto del Concejo Municipal.

Diputado Johnny Leiva

Buenas tardes señores y señoras síndicos, propietarios regidores, suplentes y amigos de cañas, realmente cuando uno viene camino San José para Guanacaste, como que uno se siente en casa se siente más rico en la provincia de uno, que cuando está en la provincia de uno haya en San José, yo desde que estuve en el proceso de campaña, la verdad que siempre he creído y creo que este país tiene que ir evolucionando su modelo de desarrollo que esta hoy totalmente centralizado y transfiriéndole poder y responsabilidades y autonomías a las provincias y principalmente a provincias y regiones como las nuestra, que tiene un gran potencial que tiene una gran contribución con el país como las nuestras, pero al final de cuenta, es escaso lo que recibimos de vuelta, yo creo que eso se da en base a lo que recibimos, a que todo se toma en cuenta haya en la avenida central pero bueno eso es parte de la luchas que tenemos que tener todos, poder y luchar y para siempre poder hacer un mejor trabajo, yo soy del criterio que la unión hace la fuerza, es por eso que me he dado a la tarea de visitar las once Municipalidades de la Provincia Guanacasteca de venir a ponerme a las órdenes con las Municipalidades, con los Alcaldes, con los concejos Municipales porque aquí lo que tenemos que hacer entre todos los Guanacastecos es poder estrechar esfuerzos, poder articular esfuerzos, poder hinchar por objetivos y metas en común, para poder así lograr más así más y mejores objetivos, yo sí creo que esta Provincia tiene que ser una Provincia que se una, que luche por esos grandes proyectos que se requieren, que van a empatar a toda la Provincia Guanacasteca, pero primero tenemos que empezar en casa, tenemos que empezar por nosotros, por tender puentes, tenemos que empezar por comunicarnos, por tender relaciones.

Para esto significa que tenemos que tener respeto transparencia, lo que ocupamos es cordialidad, eso no significa que en algunos momentos pueda haber diferencias de pensamientos, puede ser que en procesos exista diferencia de pensamientos pero si se mantiene la cordialidad, el respeto esas diferencias siempre enriquecen nuestros pueblos, siempre enriquecen nuestras discusiones y al final vamos apoyar las mujeres y vidas vengan de donde vengan, nosotros en la Asamblea Legislativa por primera vez en la historia de Costa Rica y de la Provincia de Guanacasteca, se conforma una Comisión especial Legislativa Comunicativa de la Provincia de Guanacaste, es una Comisión donde estamos los cuatro diputados de la Provincia de Guanacaste de partidos políticos diferentes, de regiones diferentes, pero que venimos aquí tenemos que sentarnos juntos, para que juntos podamos ver cuáles son esos grandes proyectos, vamos a impulsar a la Provincia Guanacasteca y que los impulsemos y apoyamos en conjunto todos unidos, si empezábamos entre cada uno de los cuatros hacer esfuerzos individuales, muy probablemente se iban a diluir, se podían dispersar y como muestra también el camino de la Provincia Guanacasteca, tiene que ser la unión y el camino de articular estar todos juntos, precisamente la semana pasada quedo aprobada la Comisión Especial Legislativa de la Provincia de Guanacaste, Dios mediante va hacer juramentada el Próximo Lunes o Martes de la semana que viene donde estamos los cuatro diputados de la Provincia de Guanacaste, y como tenía que ser una Comisión impares agregamos un quinto diputado que es del partido oficialista que es del partido del Gobierno, para complementar los cinco diputados que se requieren para una Comisión, esta Comisión lo que buscamos es tener más agilidad, análisis de tema específicos único y exclusivamente de la Provincia, si hoy en la corriente Legislativa normal queremos presentar un proyecto en la Asamblea Legislativa con respecto algún problema con Guanacaste cae en las Comisiones ordinarias y ahí tendrá que ir hacer fila con todos los proyectos del País, donde hay proyecto de todo el País, con esta Comisión especial lo que vamos hacer es que los proyectos que tengan que ver con las provincia Guanacasteca se jalen a la Comisión Especial Legislativa de Guanacaste se han dictaminado desde una Comisión Especial de Guanacaste, entonces podemos agilizar un poco el trámite de un proyecto de Ley que tenga impacto en la Provincia Guanacasteca, con esto lo que queremos decir es que queremos buscar una agilidad, una funcionalidad diferente al giro normal Legislativo, creemos que con esto podemos articular más, pero también nos quedamos ahí los diputados de la Provincia de Guanacaste, bueno aunque no sea una Comisión legalmente constituida, decidimos conformar una Comisión ampliada de la Provincia, pero también dijimos tenemos que sumar a todos los Alcaldes de la Provincia Guanacasteca, entonces ya vamos hacer los diputados más los alcaldes de la Provincia Guanacasteca donde vamos a tener a Alcaldes de todos los Cantones más del intendente de Colorado.

Personas que son de diferentes partidos Políticos, que aquí lo que nos está interesando es la Bandera Guanacasteca, los partidos políticos quedaron atrás y lo que nos interesa, es todos ponernos la camiseta de Guanacaste para luchar por esos grandes proyectos Guanacastecos, hace quince días convocamos en la Asamblea Legislativa una reunión, a todos los Alcaldes de la Provincia de Guanacaste y una reunión que sostuvimos con el Ministro de Obras Públicas y Transporte, con el fin que cada una de las Municipalidades de Guanacaste a tener ese acercamiento con el Ministro de Obras Públicas y Transporte, sabemos que uno de los problemas que tenemos en nuestro Cantón, son temas de caminos, viales, de transporte esa reunión tuvimos un logro inconcreto, porque el Ministro se comprometió que el Próximo Miércoles 23 Julio vamos a tener una reunión aquí en la Universidad Nacional en la Sede de Liberia, que van a estar todos los Alcaldes de la Provincia, el intendente de Colorado, el Ministro de Obras Públicas y Transporte, personal de Conavi y ahí lo que vamos hacer es que cada uno de los Alcaldes va tener 10 minutos para hacer un resumen de una presentación para que se pueda presentar ante el Ministro de Conavi, los principales problemas que tienen en cada Cantón que tengan que ver con asunto de infraestructura vial tanto Cantonal como Nacional de qué manera el MOPT se compromete a ayudar en todos esos problemas y buscarle las soluciones, esperamos de que esa manera, no miramos que llego un Alcalde por separado a reunirse con el Ministro y que tal vez de que el Ministro dependiendo como le caiga cada Alcalde o que tanto le presione cada Alcalde le va ayudar o no, aquí o que estamos buscando es que entre todos podamos cerrar fila, podamos unirnos y presionar todos en conjunto, porque de esta manera, debemos tener mejores frutos y podamos buscarle más soluciones a los problema de cada uno de los Cantones, definitivamente yo creo que si mantenemos esta unión, una articulación, comunicación constante entre diputados, Gobierno locales y todos como Guanacastecos que somos de esta provincia vamos a poder presionar al Gobierno Central para ejecutan los problemas importantes que esta Provincia requiere resolver problemas estratégicos por ejemplo yo siempre le he citado y tengo muy claro necesitamos resolver problemas en esta Provincia el tema de Agua, para que se convierta en el principal Banco de Generación Energías limpias tenemos una gran capacidad, para regenerar energías, eólicas, solares, Biomásas, bueno tenemos una gran capacidad para la generación de energía limpias, necesitamos desarrollar, la modelización de Peñas Blancas que es un punto de suma importancia que es donde se dan las importaciones, portaciones de todo el país, necesitamos promover la generación de empleo por medio de la atracción de empresas tanto nacional como extranjera, porque hoy nuestro problema es de empleo, hay una gran desempleo, la provincia que tiene un desempleo más alto del país y eso necesitamos trabajarlo con una mejor educación y necesitamos trabajarlo todos unidos, para que podamos trabajarlo todos los problemas de esta provincia Guanacasteca.

Más bien lo que me gustaría es abrir un poquito el espacio que si alguno de ustedes tiene algún comentario, alguna pregunta, que podamos compartir un pequeño espacio, para que intercambiar algunas inquietudes y poder así entrar fluidamente y podamos interactuar entre nosotros. Gracias.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Bueno señor diputado, empiezo yo primero decirle que el pueblo de Guanacaste voto por usted con mucha ilusión, con mucha alegría, pensando en tener un futuro mejor para cada uno de ellos, sabemos que Guanacaste como usted lo dijo es una de las provincia más pobre de Costa Rica, el cual tiene muchas riquezas Guanacaste irónicamente pero eso lo produce más pobre, producimos arroz, azúcar, ganado, agua, electricidad pero en fin un montón de cosas que ahorita no las tengo en presente, aportamos cantidad a Costa Rica, pero a cambio no recibimos nada, todo se va como inclusive lo he dicho aquí en sesión a caja única, si es el agua, la electricidad se va a caja única, el presidente se va a buscar empresas a otro país pero de San José no pasan, como si Guanacaste fuera de otro mundo y no es justo que una provincia que aporta tanto, que aquí no llega absolutamente nada, no se descentraliza nada a nivel de la provincia, ha veces pienso que será que tenemos que convertirnos en otro Limón para obtener las cosas, creo que no es justo lo que pasa con nuestra provincia y también decirle no sé si usted estaría de acuerdo en condicionar su voto como diputado sin invocar el poder político que es usted representa de que usted se condiciona a cambios de proyectos que vengan para Guanacaste, sé que es un diputado que puede indicar una balanza hacia al lado nuestro pero también voy hacer lo mismo que hizo, el diputado que en paz descansa, que estaba en Cartago que era Carchinval logro condicione su voto en muchos proyectos para Cartago, que hoy como dice usted que estamos por una Bandera de Guanacaste y si hay que llegar a ese punto como dice usted señor diputado por el bien de nuestra Provincia, no ceder el Voto hasta tanto no hay un beneficio para nuestra Provincia y ojala que los cuatro diputados mantengan la misma decisión todo para Guanacaste y sé que podríamos lograr muchas cosas, y le repito Guanacaste da demasiado vea la problemática que tenemos con el Arsénico, hasta la fecha hemos tomados infinidades de Acuerdos la Presidenta Ejecutiva del AYA, y nunca se ha podido traer a una sesión, no sé si Guanacaste es otro mundo no pertenecemos a Costa Rica porque son muchas las necesidades que usted conoce, porque sé que usted recorrió todo Guanacaste señor diputado y sabe las grandes necesidades que tenemos la problemática de Agua, escases de agua todos los días, pero el recibo sigue llegando igual, todos los días del mundo en diferentes Barrios de nuestra Comunidad el agua no existe, muchos problemas a nivel del

Cantón y si quisiera que usted como lo dijo en Campaña se arroye las mangas bien y no se ha como los diputados que hemos tenido que con el tiempo se va desvaneciendo la imagen y quedaron sin nada, queremos un diputado como lo hizo el diputado Carchirval, con esa sangre Guanacasteca yo creo que puede hacer la lucha señor diputado.

Diputado Johnny Leiva

Veán las ironías de la vida de que un Cantón como el de Cañas tenga problemas de agua, ¿cuánto hay de la represa a Cañas, 4 km teniendo una cantidad de agua que pasa por ahí y que nadie la usa porque va para el mar, eso es lo más doloroso que nadie la está utilizando, de donde piensa que consume Puntarenas, desde Ojo de Agua de Alajuela, no sé si conocen Ojo de Agua el bañario de ahí captan el agua que va hasta Puntarenas, cuantos kilómetros hay ahí, 40 o 50 km o más por Dios, el problema de agua de Guanacaste es un problema de inversión, de infraestructura, es un problema que nuestros Gobiernos centrales no hay invertido en la Provincia.

En lo que la provincia requiere ese es el problema que hay en Guanacaste, que tenemos que resolver y lo sigo diciendo que es lo que sucede tradicionalmente en Guanacaste que mientras nosotros hemos estado divididos y peleando, los de la meseta central hay ello lo que mejor les parezca, estamos entretenidos entre los pleitos que si somos de la Altura o de la Bajura, que si somos de un Cantón o que si somos de otro y al final todos somos Guanacastecos, al final hay una gran serie de problemas que tanto le afectan a Cañas, Bagaces, Carillo, Nicoya si hacemos un análisis de los problemas, hay una gran cantidad de problemas que soy en comunes y que la única manera que los podamos resolver todos cerrando filas, golpeándole la mesa al Gobierno y peleando por la solución de nuestros problemas, si primero no nos ponemos de acuerdo en lo interno, como vamos a lograr que los de afuera nos den pelota, eso es muy difícil, así que el tema del agua es algo que está ahí y que tenemos que resolverlo.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Tal vez no me entendió la pregunta que le mencione.-

Diputado Johnny Leiva

El cuestionamiento del voto mío fundamental ósea mi compromiso es con la Provincia Guanacasteca, yo gracias a Dios fui electo como candidato a lo interno de mi partido político por una Asamblea provincial compuesta por unos delegados de la Provincia Guanacasteca no fui electo en una Asamblea Nacional de San José y yo a quien me debo es a mi provincia Guanacasteca, que es lo que sucede normalmente en algunas elecciones interna de los partidos políticos, soy electo en una Asamblea Nacional que hubo alguien y llego y lo apadrino, y le dio la oportunidad de que sea candidato para que después sea diputado electo, la gente muchas veces no se da cuenta que uno es diputado no por el día que lo eligieron a uno en la campaña nacional, son los procesos internos que se dan entre cada partido político, ustedes que son políticos conocen bien cómo es que se maneja, pero tradicionalmente se llega a una Asamblea Nacional se acomodaban las cosas de que va fulano va zutano, va uno va el otro entonces el compromiso que adquiriría el candidato con la cúpula partidaria era muy fuerte, entonces que era lo sucedía normalmente que llegaban en una Asamblea Legislativa y existía una gran presión de una cúpula partidaria para que los diputados hicieran, lo que la cúpula partidaria decía, en el caso mío por poner a veces una historia en partido de Asociación Cristiana, elegimos los candidatos a diputados y hoy todos lo diputados electo a nuestro partido, fueron electo en un proceso de una Asamblea provincial de cada una de las Provincias, los de Limos escogieron los candidatos de Limón, Los de Puntarenas escogieron los candidatos de Puntarenas, lo que quiero decirle que mi compromiso en primer instancia esta con mi Provincia, no esta tan siquiera con una cúpula partidaria al cual yo mi limite y al cual yo pertenezco directamente con la Provincia Guanacasteca.

Alcaldesa en ejercicio Karol Ruiz Rodríguez

Buenas noches regidoras y regidores, propietarios y suplentes, síndicos y sindicas secretaria y compañeros vecinos que hoy nos acompaña, el señor Diputado Johnny Leiva, realmente agradecida por la presencia en esta tarde al Concejo Municipal de Cañas, en realidad es relevante que los diputados se acerquen a los Concejos Municipales y que tengan esa apertura de brindar el apoyo hacia cada uno de los Cantones al cual como concejo representamos y estamos acá como Gobierno local y estamos bajo un mismo objetivo que es el bienestar y calidad de vida de cada uno de los cañero y cañera que habitan acá, en relación con algunas de las palabras que usted ha mencionado que es hablar de luchar, articular, gestionar, de la unión entre los Cantones y es importante tomar en cuenta que los proyectos son de impacto muchos, impacto ante todas las Provincias, cada uno de los Cantones si es cierto tenemos diversas dificultades, muchísimas son impactada de la misma forma en uno o en otro Cantón, en relación con la invitación que usted hizo del 23 Julio, supongo que ya llego la invitación a las diferentes Alcaldías entonces voy a dar la información al Alcalde Municipal, para saber cuál es la decisión que él va tomar, en relación con la presencia a esa reunión, me parece muy

importante que se haya creado esa Comisión Especial Legislativa en relación con la Provincia Guanacasteca y que se haya unido un diputado más para poder formar ese grupo y que puedan traer más y mejores proyectos para la provincia de Guanacaste, coincido con usted hay muchos fines que nos benefician y que también nos perjudican a través del tiempo hemos visto, un desabastecimiento con respecto al agua en nuestro Cantón bastante fuerte, el problema del arsénico como mencionaba usted de cañas, el desempleo, no también a nivel de Cañas sino de todo el País, de la explotación de los recursos que como Provincia tenemos y como lo mencionaba no lo voy a repetir, muchas veces se llevan todo para San José y a Guanacaste que es una de las Provincias más pobres no le queda mucho, además don Johnny de lo que usted comentaba traer empresa a los cantones de Guanacaste, pues impulsar el perímetro comunitario es una de las bases que creo y este Concejo cree que se pueda impulsar más el Turismo rural Comunitario, la posición geográfica que nosotros tenemos es realmente valiosa y explotar ese turismo para nosotros es muy relevante y en relación si hablamos tema de salud, no sé si mi compañera, igual ahora lo va mencionar para nosotros es importante convertir el CAIS en Hospital de la Altura, en relación hay muchos problemas en la atención que se brinda, en Liberia muchas veces no dan abasto muchas veces con la atención a los usuarios y consideramos que es importante porque tenemos toda la base para convertirnos en Hospital de la Altura, eso y muchísimos temas más que en realidad podríamos conversar toda la noche y parte del día y van a coincidir en muchas de sus visitas en todas las visitas que ha realizado, realmente agradecerle la presencia, la apertura que ha tenido y le deseo la mayor de la suerte en ese proceso que apenas inicia y que todavía falta muchísimo por avanzar, que Dios le guie los pasos para que pueda ir por el único camino que es el bienestar de todas y todos. Muchas Gracias.

Diputado Johnny Leiva

Yo creo que hay un tema que lo he venido hablando en las diferentes Municipalidades que en su momento hay tocarlo ya, estructuralmente y organizadamente, yo creo que dentro de esta estructura ahorita estamos en el proceso de la primera etapa tenemos que unirnos, irnos articulando, en las segundas etapas yo creo que cada Municipalidad va tener que definir uno o dos proyectos estratégicos para el Cantón, ha veces el que mucho abarca poco aprieta, y tenemos que decir en bueno en Cañas esto y esto son las principales necesidades que tenemos o son las principales proyectos que tenemos que resolver, porque son estratégicas, por ejemplo el tema del Hospital, temas que se han estratégicos y que entonces dentro de todos y las demás Municipalidades y nosotros como diputado cerramos fila porque esos son los problemas que hay que resolver en Cañas, porque igualmente Cañas va cerrar fila con Nicoya para resolverle los dos problemas y Nicoya de relevancia y así sucesivamente y entre todos nos cubrimos las espaldas, y entre todos empezamos a presionar, articular, ahorita la primera etapa, tenemos que ir viendo como nos unimos, como nos vamos acomodando institucionalmente y articular mente, pero en segundas y terceras etapas, que cuales son los objetivos, los problemas de entercando que tiene que resolver cada Cantón, para que ahí entre todos sepamos los problemas primordiales son eso vamos a cerrar fila sobre eso son, vamos a dispersar esos son, cuando los tengamos resuelto bueno pensemos en otras opciones, tenemos que ir matando etapas, etapa por etapa porque desgraciadamente a veces igual uno llega a la Asamblea Legislativa y uno quiere hacer de todo, que eso es imposible hay que llegar y definir este y este tema y esos son los temas por los cuales me voy y ahí hable y hable hasta que se logre el objetivo, porque si no se dispersan las cosas y al final no se logra ni se alcanza mucho, así es que eso es para dejarlo sobre la mesa, que ustedes que son los vecinos de acá y representantes que el cantón saben dónde es que les chima el Zapato, ósea no somos nadie que no viva en este Cantón y eso es lo que tenemos buscar ponerlos la curita para que no los siga chimando el Zapato.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Vamos a darle la palabra a la regidora Thais Ocampo Campo.

Regidora Thais Ocampo Campo

Buenas tardes compañeras y compañeros, señoras Regidoras, Sindicas, Sindicos, bienvenido Diputado don Johnny Leiva, es un gusto para nosotros, agradecerle también que es el primer diputado que se ha interesado en venir a nuestro Cantón, señora Alcaldesa en ejercicio, secretaria, asesora del Diputado Johnny Leiva, doña Mary bienvenida, amigos que nos acompaña hoy.

Más que todo como un punto de referencia diputado, ya que hablamos de la importancia del Hospital en estos Cantones, si nosotros nos proporcionamos en la Provincia de Guanacaste vemos que la Bajura, esta cubierta con un Hospital que es el de la Anexión, la parte media tiene el Hospital de Liberia, pero los Cantones de la Altura estamos descubiertos y únicamente estamos con un CAIS que también fue esfuerzo de este pueblo, porque se tuvieron muchos tropiezos a la hora instalarlo, parece mentira que muchas veces las mismas personas y las mismas institución trata de poner piedras en el camino, hace 16 años comenzamos la lucha, yo era administradora del Área de Salud de Cañas, comenzamos la lucha

por tener un Hospital porque sabíamos que lo que venía no era fácil, Cañas tiene que desarrollarse, lo hay mencionado los compañeros, viene un desarrollo grande y lo dice el Estado de la Nación para Guanacaste, más que todos para esos Cantones que no tenemos playa pero si estamos luchando por el poder de empleo, de empresas, el poder económico, para necesitamos estar preparados en Salud y este Cantón va crecer, ya por dicha la última empresa que se instaló acá BIOMAR, ya tiene una taza de empleos significativa para Cañas y así vendrán muchas más lo de Salud tiene que estar, que tenemos un CAIS que ha ido creciendo a pasitos, ya se logró abrir una unidad de Diálisis , donde nuestro pacientes que padecen de insuficiencia renal no tengan que estar viajando a San José , que los estamos atendiendo acá, tenemos una sala de Operaciones que es de lujo, nos dicen los Cirujanos, yo hablo porque yo soy del Área de Salud, hemos estado en esa lucha tenemos una sala de partos sin poder ponerla a funcionar, que es lo que está pasando y es donde también debemos luchar, en otros últimos especialistas graduados, la institución les da un convenio, un contrato a firmar, y ese contrato les pedía sus servicios sociales a zonas rurales especialistas, porque ya los médicos generales ya están, cuando ellos ven esto los especialistas como el colegio de médicos como el sindicato de médicos, se opusieron y ustedes recuerdan que se fueron a huelga, ellos no querían venir a zonas rurales y ganaron el pleito porque como se fueron a huelga y acatar verdad, ese es uno de los problemas que tenemos, cuatro plazas de cirujanos, de anesthesiólogos, ginecólogos, hay están en recursos humanos, todos los días salen a ver quien opta por ella y nadie la quiere, así es que tenemos que luchar con este sindicato, con este colegio, luchar por esta parte, porque también ese problema lo ha tenido Upala que no quieren escoger, ellos quieren donde haya McDonald, hospitales, pero en la lucha estamos, hemos logrado también, ya casi están atendiendo en Sicología, nutrición , medicina interna en diálisis, paciente de los tres Cantones, Tilarán ha estado haciendo por parte de la Municipalidad un movimiento formamos una Comisión Regional porque no quieren ir a Liberia, tendremos grandes problemas con el Hospital de Liberia, es dese humanizado, está colapsado, ya la gente quiere quedarse acá, y no solo la gente de Cañas, como es Abangares, Tilarán, esa lucha diputado la tenemos que dar, Cañas diez años más y estamos desarrollándonos, todos sabemos que las empresas, la industria no alcanza en la meseta Central, tienen que buscar otros lugares, ya Alajuela está Colapsado ya no hay espacio, tenemos una carretera cuatro carriles que se está construyendo para que ellos tengan facilidades hacia del Aeropuerto, y tengan facilidades hacia Puntarenas para el Puerto, un montón de cosas que vienen a beneficiar esto , yo como miembro del Ministerio de la Junta de Salud y como Regidora le agradecería mucho que tanto usted tomaran la bandera , el Concejo está identificado, Junta de Salud está identificada, un día lo esperamos que nos visite en el CAIS, para que usted se enamore está muy lindo no es que uno lo quiera tanto pero es un lugar, que uno ve la limpieza, otros hospitales aparte que hay enfermos se ven oscuro y será que uno lo quiere tanto que lo encuentra como un hijo o nieto lindos, para contarle otro punto que estamos en proceso de una clínica de cuidados paliativos, estamos ya con una fundación, que tiene 89 asientos pacientes, ya hemos avanzado y necesitan calmar su dolor, eso también lo estamos llevando acá con la Junta de Protección tanto porque ellos nos van a dar, estamos en proceso de construcción, hay posibilidades que una empresa nos ayuden a comprar el terreno, esta es una ayuda que se le da al paciente terminal , se le da capacitación a la familia, se les enseña cómo atender, se les enseña a prepararse por lo que le va llegar, se les da alimento muchas veces el jefe de familia es el que está en proceso de la enfermedad, en la casa no hay alguien, trabajamos en darle el traslado del cuerpo de Liberia acá, pagarles eso, pagarles su nicho, en fin toda esta que yo creo que es una labor muy humana y muy bonita porque es el despedir a una persona de este mundo y que se vaya con calidad de vida, esto se lo digo como para que conozca un poquito que como está manejándose la salud, de contarle hay que contarle mucho, hasta ahorita agradecerle.

Diputado Johnny Leiva

Rápidamente definidamente el tema de salud es un tema fundamental para cualquier ciudad, y yo creo algo en lo que tenemos que desarrollar fuertemente en nuestras Comunidades es en Salud y Educación, no existe ningún medio para que de movilidad social, que no sea con una población con Salud y Educación, porque nada hacemos con traer empresas, si no tenemos gente con Salud y bien educada, entonces necesitamos trabajar fuertemente en el área de Salud y en el tema también de educación.

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez.

Buenas tardes señor presidente, compañeros, Propietarios y Suplentes, Síndicos y Suplentes, Alcaldesa en ejercicio, señora secretaria, señor Diputado Johnny Leiva Badilla y su asesora y los vecinos que esta noche nos acompaña que dicha, señor diputado como Regidor me siento alagado que sea el primer diputado de esta Provincia que visita este Concejo, y este decidido a escucharnos y hablar de los problemas de un Cantón, ahora usted hablaba de cosas interesantes que es lo que nos tiene amarrado que no permite el desarrollo, déjeme decirle que hace cuarenta años déjeme decirle yo estudiaba en la unión soviética el centralismo que haya de vivía es igualito al que se vive en este país porque el gobierno no quiere perder poder y lo ejercen en 4 mil kilómetros cuadrados que hay gran área metropolitana que Guanacaste tiene 10 mil Kilómetros cuadrados y no los dan la atención que este necesita, sin embargo hablar de esto es hablar de mucho tiempo, sin embargo yo quisiera hacerle una pregunta ¿ cómo anda la

reconquista de los territorios que administra Puntarenas que soy Guanacastecos, como anda ahí la cosa . Eso me interesa saber porque usted es Guanacasteco de esa gente que usted se va a comprar esa bronca me imagino. Quisiera pedirle muy respetuosamente ahora que se habla de Salud y Educación que nos ayude. En el gobierno pasado nosotros en vigencia del Partido liberación Nacional del cual yo pertenezco prometimos con varias cosas en este Cantón y ninguna de esas cosas fue todavía traer a Cañas un Colegio Profesional, gracias al trabajo del diputado en ese momento se abrió el Colegio Técnico, se luchó para que se construyera el Colegio por el que funcionaria el resto de sus vidas. Todo eso se dio se consiguió el terreno era la institución INDEC que nos dio el terreno para construir el Colegio, SETENA dio el aval, se consiguió el dinero 1600 millones están ahí para que la Junta administrativa de ese colegio desarrolle proyectos, todo está listo y con el cambio de Gobierno los nuevos jercas un señor me parece que Bahía que es el Director, un señor que coordina la ruta administrativa de apellidos Matthew la construcción de ese Colegio, ya está el dinero está todo y aparentemente el clip de las cosas es que nosotros hemos querido que las construcciones sean Construidas por Guanacastecos y parece que a la gente esto no le simpatiza, quieren traernos gente de la meseta Central para que nos desarrolle el proyecto, yo le diría que nos colabore, yo sé que usted está muy bien con el Gobierno, que nos ayude para ver si eso es posible que arranque, este es un Proyecto Cantonal, yo sé que hay proyectos país que se desarrolla de la Provincia, es un proyecto pequeño que no tiene ningún inconveniente para que se desarrolle, respetuosamente le pido Don Johnny Leiva que nos ayude con esto. Muchas Gracias.-

Diputado Johnny Leiva

Dos muy buenas observaciones, con la primera del tema de la Península, yo creo que no debería existir ningún Guanacasteco que no esté dispuesto a luchar por la Península, yo desde la Asamblea Legislativa por supuesto que vamos a seguir luchando por la Península porque es un territorio que es de nosotros los Guanacastecos, precisamente hace dos semanas le envié una carta al Presidente de la Republica preguntándole a él que cual es la posición de el con respecto a la península y que tratamiento le va dar, estoy esperando la repuesta que él va dar, que bien nos quitaron por decreto y por decreto no pueden devolver también, es sencillo entonces vamos a esperar esa repuesta que va decir el actual Presidente de la Republica, pero por supuesto vamos a estar luchando por ese tema no alcanzaremos, hasta que no recuperemos algo que es de nosotros, no es que estamos pidiendo algo que nos regale , no es algo que nos regrese que es de nosotros.

Con el segundo tema si quiero aclarar un poco yo soy Diputado no oficinista yo no estoy en Gobierno, aunque bien he cierto la Unidad Social Cristiana le contribuyo con los Votos al partido oficialista para que alcanzara la Presidencia de la Asamblea Legislativa, fue por un hecho que nosotros consideramos que para el País era lo más sano que los dos poderes de la Republica estuvieran ejercido por un mismos partido político para que después no saliera con el cuento de que por un lado no me dejan y que por el otro lado queremos una cosa y por el otro lado otra, por el beneficio de la duda nosotros tomamos la decisión de que el primer año se lo íbamos a dar al partido oficialista eso no significa de que nosotros estemos digamos gobernando o con gobernado con el partido del gobierno, para estar claro, el tema del Colegio lo que tenemos que hacer es tomarlo ver en qué estado fue que quedo, ver todo lo que tengan de documento, examinarlo y comenzar a presionarlo para que sea una realidad al final de cuenta como lo dije en una entrevista, que es que el Gobierno cambio, el Gobierno es el mismo, el Gobierno de Costa Rica sigue siendo el mismo no lo que cambiaron fueron los funcionarios, pero si había una política establecida del Gobierno un proyecto determinado el proyecto tiene que terminarse, no es que ahora van a parar la carretera de cuatro carriles porque cambio de Gobierno, el Gobierno es el mismo y si hay proyectos que ya venían en caminados, son proyectos que hay que continuarlos que hay que terminarlos, no es que el gobierno nuevo trae algunos ajustes, como vamos hachar para atrás tantos esfuerzos, sacrificios y gasto de recursos que se ha hecho de un proyecto que ya está en caminado, me parece que es una injusticia y eso es precisamente derroche de dinero, eso es agarrar todo el esfuerzo y gastos de recursos tirarlos a la basura y eso es un desperdicio, entonces yo creo que lo que tenemos que hacer es ponerlos en auto del asunto para comenzar a darle el seguimiento, comenzar a presionar el Gobierno para que esos proyectos adquiridos que venían desde el gobierno anterior tienen que continuarse, porque son proyectos inclusive al mismo Gobierno le tiene que interesar no es que está beneficiando una persona privada, no es toda una comunidad y son proyectos que tienen que ser prioritarios inclusive para los mismos Gobiernos me parecería ilógico, más bien del mismo Gobierno, no aprovechar esa bola picando junto al marco que está ahí, solo de meter el gol, usted sabe lo que es para un nuevo Gobierno empezar hacer todos los proyectos muy probablemente va a inaugurar proyectos dentro de tres años, a como soy nuestros tramites en este país empiezan de cero con todo en tres años van a poner una primera inauracion , creo que los proyectos que venían en camino hay que terminarlos, yo en la Asamblea Legislativa lo primero que he llegado hacer y revisar es los proyecto que ya estaban ahí, ya el agua tibia esta inventada, a veces las cosas están en camino lo que hay que terminar de pegarle ese empujón para que se concreten, a veces no necesariamente es uno el que va llevar grandes ideas que va venir a solucionar el mundo, ya muchas cosas están en el camino lo que tenemos que hacer es terminarla que se concreten y que se conviertan en una realidad. Muchas Gracias.

Regidora Yajaira Herrera Alvarado.

Buenas tardes compañeros del Concejo Municipal, Karol Ruiz y personas que nos acompañan de nuestra comunidad, Don Johnny muchas gracias por estar con nosotros en esta tarde, son miembro de la Federación de Municipalidades y si me interesaría que pasara con nosotros haya también si me parece algo importante que debemos retomar que son los planes reguladores, Guanacaste excepto Carillo si no me equivoco no tienen plan regulador los Cantones de nuestra Provincia me parece que es un tema de gran relevancia puesto que el Gobierno anterior invirtió muchísimos millones de dólares a unas empresas españolas que se llevaron ese dinero y no hicieron nada porque esa es la verdad, se llevaron los impuestos que todos nosotros pagamos, me es difícil pensar que algunas de las cosas quedan impunes ósea se fueron, yo el contrato lo terminé en Diciembre si el Gobierno no me da la cláusula yo puedo hacer nada y si se llevaron todo el dinero el trabajo está malo SETENA no hay coordinación se llevaron el dinero y no tenemos planos reguladores Cañas y como los demás Cantones de esta Provincia no pueden progresar Porque los Planes Reguladores se lo impiden, entonces a mi gustaría que nosotros desde la Asamblea Legislativa pueda retomar el tema, como en este País ellos dicen que se van y se van y a donde está la responsabilidad, el compromiso, el problema no somos nosotros es SETENA, ellos están viniendo a otro país ellos tienen que ajustarse a lo de nosotros, no pueden venir a exigirnos, porque se fueron eso queda ahí aquí tengo una reflexión muy bonita.

Si las islas el Golfo, Cóbano, Lepanto y Paquera no hay Anexión verdadera, desde 1824 y 1825 Guanacaste proclama justicia pide favores como lo dijo usted antes, nosotros no tenemos por qué ir a pedir Guanacaste, el tema se las trae porque yo he hablado con algunas personas Cobano Elefante Paquera, con los que yo converse y ellos se han ido enamorando de Puntarenas o solamente es que sí que esos terrenos son nuestros, pero nosotros los Guanacastecos y ustedes como diputados de la Asamblea también tenemos que enamorar a Elefante Paquera, yo considero que no se ha dado lo suficiente para ellos dicen por Puntarenas es más cerca llegar a San José la carretera entre Guanacaste y estas comunidades dicen que es muy mala entonces estas comunidades, también yo siento que por ahí tenemos que empezar porque Guanacaste se interesa también por una mejor carretera hacia esos Comunidades muy respetuosamente solicito que se puede dar, sin embargo yo considero que lo nuestro es nuestro, no es una cuestión de decisión es de Guanacaste, es difícil cuando yo le enseñé a mis estudiante y ellos preguntan niña porque este pedacito no es de nosotros entonces hay que empezar a contar historias y Guanacaste ya el mapa no está en su totalidad cuando uno explica, que cuando se anexa esta todo Guanacaste, eso es un tema que a mí me gusta y me apasiona, ojala que estos cuatro años si se pueda lograr.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Para reafirmar lo que dice la regidora es extraño que esa empresa vino hizo los estudios le entregan a SETENA pero ellos dicen esto no sirve, ya les habían pagado antes del trabajo, cuando les dice que ya eso no sirve ya no estaban en el país, quien le pago a esa gente, eso me da coraje saber que se llevan el dinero tan descarado y tan fácil de todo Costa Rica eso nadie sabe nada eso está tapado ahí, quien sabe quién les pago y porque les pago un adelantado si todavía SETENA no se había pronunciado y no es eso el caso tenemos quince años de no poder hacer un plan en Cañas habiendo montones de empresas están para desarrollar proyectos en Cañas muy interesadas pero porque no podemos, no se puede ese plan regulador no sirvió, entonces no podemos hacer nada vieras que ese tema señor diputado me da mucho coraje que esos españoles vinieran a llevarse el dinero de Costa Rica y que nadie haya hecho nada, que como diputado señor se meta a investigar qué fue lo que paso a quien le pago esta gente.

Diputado Johnny Leiva

Claramente es un tema que hay que meterle el bisturí de investigación al final Carrillo lo que tiene el plan regulador es en algunas partes tampoco tiene todo el Cantón completo, son algunas zonas, pero si es un tema que definitivamente tenemos que entrarle, esos son temas que son prioritarios para el desarrollo de nuestros Cantones y el desarrollo de nuestra Provincia, voy a ponerme detrás para empezar a investigar eso porque cuando se da la contratación de servicio en este país, comúnmente piden algo de garantía, una pequeña construcción y le piden de todo como si la plata se la va robar y el pequeño constructor tiene que cumplirlo, ahora para un contrato de tantos millones de dólares no van existir contratos de cumplimientos, garantías por supuesto tiene que existirla porque quien fue que tomo esa decisión y quien fue que hizo esa mala negociación tiene que haberlo, entonces se pierde y la plata no pasó nada, eso es terrible y eso no lo podemos permitir si no todo mundo va hacer lo que le venga en gana. Pero voy a ponerme detrás de ese tema.

Regidor Gerardo Alvarado Arce.

Buenas noches compañeros regidores, Suplentes, Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos, señor Diputado, señora Vicealcaldesa, secretaria, la asesora, y amigos de Cañas que nos visitan, quiero contar algo mas ya que hay dicho algunos problemas del Cantón, cosas que vienen de la centralización del poder hace poco fuimos a San José con don Lizanías Zúñiga que es el Alcalde y fuimos a CONAVI es increíble en la Rutas Nacionales como se desperdician los fondos de Costa Rica del pueblo de Costa Rica por pie 12 Km 200 y algo de millones de colones para una ruta Nacional que se le interviniera nuestra Municipalidad, esa ruta Nacional con 200 millones ponemos hasta un

tratamiento no solo un tratamiento, como un trágico 20 millones números a sí tal vez 16 millones una ruta nacional que no tiene ninguna diferencia con un camino vecinal, se desperdicia la plata y le puedo contar algo que sucedió una vez con el ex presidente Miguel Ángel Rodríguez y nosotros habíamos hecho una aula con un millón de colones y dijo que en todo el país se pudiera hacer esto una aula con un millón de colones, en otra parte piden 4 millones, entonces uno se pone a ver cómo se juega con el dinero del pueblo, como se fuga el dinero del pueblo para enriquecer más empresas, gentes, eso pasa con esa empresa española que se lleva la plata y empresas nacionales que también se la llevan, es exagerado el descontrol, no hay control de que sobre que se hace y que no se hace, ese día estuvimos hablando de la Ruta Nacional que hay descentralizadores y nos dice el CONAVI revisen esa ruta y si no está terminada me avisan porque tengo que hablar con el señor Alcalde, esa ruta no está terminada Ruta Nacional hasta cierta parte, no terminan con el trabajo como tienen que terminar como esta en el contrato como esta en el convenio que es dar terminada si es 15 km dar terminado todo con la misma cantidad de material, con la misma calidad de trabajo y no se hace, eso se está viendo en el CONAVI y después para contarle algo del agua yo me pongo a ver porque yo conozco donde está la toma de agua de Liberia, no la tiene ahí en el pie del Hospital Luis Leopoldo Briceño esta por la escuela Juan Santamaría y Cañas el potencial de agua es tremendo es increíble que estemos tomando agua con Arsénico porque no hay agua sin arsénico la parte alta de Nueva Guatemala y está entre las dos Nueva Guatemala Agua caliente sale muchísima agua que estamos esperando que se la lleven para las playas, los grandes hoteleros para ver después en que funcionan, si es de la zona de Tilarán caliente que está a la par de nosotros muchísima agua a Cañas no se ha solucionado. Agradecerle la visita esperando que no sea la última vez que lo vea aquí.

Diputado Johnny Leiva

De finitamente tenemos que buscar la articulación en el gobierno central, en los Gobiernos locales no puede ser que hoy sean enemigos, como si viviéramos en mundo diferentes el ejemplo que ponía el compañero respecto al CONAVI, como es posible que CONAVI va a interrumpir Rutas Nacionales que tan siquiera les avisa a los Alcaldes o a los Gobiernos Locales, solo porque son Rutas Nacionales y es cierto son Rutas Nacionales, pero el CONAVI podría mandar una carta a los Ingeniero Municipales o al Alcalde miren vamos hacer esto, vamos a estar interrumpiendo una Ruta que está en nuestro cantón vuélenme ojo si hay algo que está mal, que les cuesta que avisen, que le cuesta al CONAVI hacer eso y que le cuesta al Gobierno Local que tal vez el Alcalde se da una vuelta o el Ingeniero Municipal o un Inspector o alguien pasa por ahí y uno se da cuenta en las comunidades de todo lo que está pasando y que ahí inmediatamente los Gobiernos Municipales agarra o le manda un correo electrónico y le dice está pasando esto y le dice así en tal carretera, como si fuéramos mundos aparte o viviéramos en mundos extraños por un lado por otro lado también viene en relación al trabajo articulado, vemos el esfuerzo que está haciendo por ejemplo la COOPEGUANACASTE haya en la Bajura para desarrollar la generación eléctrica con la basura que también usted en la zona Cañas, Tilarán, Abangares, Bagaces están también con un proyecto y viene el MINAED y pasa un Decreto de moratoria para frenar todo ese tipo de proyectos a donde estamos, cuales son los comportamientos si voy a frenar esto pero aquí esta otra opción y resolvamos de esta manera si hay algo que tiene este país y a veces yo creo que se pasa, que la leyes ambientales aprobar un proyecto tiene que ir a SETENA y cumplir con todos los requisitos tiene que ir a coplearse a toda la Legislación Nacional y tiene que cumplir con la Legislación lo que hoy ya exige, porque tenemos que parar el desarrollo, este tipo de proyectos que nos viene a dar una solución a la basura que es un problema que tenemos en todos los Cantones del País no solo aquí, que todos los Cantones del país para solucionar esos problemas también para tener energía de las más barata de la que estamos generando térmicamente aquí en Garabito, por Dios, yo no sé en qué estamos pensando y porque se toma ese tipo de decisiones, bajo una moratoria entonces que sentémonos a esperar a que termine la moratoria, y que el mundo se frena seguro, todo mundo va para adelante aquí nadie nos va esperar, el que se monta el vagón del tren se monta y el que se quedó, quienes son los que pagan los platos rotos nosotros, porque hoy tenemos una posibilidad de tener un encadenamiento productivo por medio de la generación eléctrica que podemos tener mas barata, para que la producción de energía se ha mas barata y por ende puedan invertir porque tenemos más barata costo baratos para poder producir volver en el mercado capital y exportar si no las empresas muy sencillas agarran sus cosas y se van para Panamá y se van para otros países, así de sencillo para Nicaragua, exactamente, pero bueno eso es parte de lo que tenemos que presionar y trabajar nosotros y la única manera que se nos escuche y la única manera de que podamos golpear la mesa en este sistema Centralizado que tenemos, es unidos todos juntos, luchando logrando proyectos de esta Provincia porque la unión es al que hace la fuerza.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Lo mismo también lo que pasa con SETENA, que el Gobierno tiene que luchar, por el bienestar de la familia que tengan un techo digno, las Municipalidades tenemos que luchar por esos tipos de proyectos aunque hidráulicamente aunque en la institución, nos diga que no se puede, que no hay soluciones alternativas, solamente que no se puede, es muy contradictorio y difícil, porque yo no lo puedo entender a verdad cuesta mucho y como los digo me llena mucho coraje en vez de estar buscando el beneficio a gente más humilde de este país o podamos ayudarle y tiene usted tiene

mucha razón, se ve mucho las contradicciones de las instituciones de este país. Tenemos problemas en Bebedero, con la inseguridad teníamos una delegación pero se cerró, es el segundo distrito más grande con mucha población y tenemos esa problemática señor diputado que no podemos abrir una delegación ahí todavía.

Síndica Leda Patricia Molina

Buenas tardes compañeros, don Suazo, doña Mary, don Johnny Leiva un placer volver haberlo se hay tocado muchos puntos, temas usted refería a que hicieran o dos proyectos en concretos a lo que entendí que si quedaba tiempo se iban sacando los demás, para mí es muy importante y para mis compañeros yo trabajo con jóvenes día y osca tengo adolescentes como hijos también hay un proyecto que se ha venido peloteándolo digamos así de acá en el Concejo y no se ha tenido tiempo para hacerlo que es hacer un skatepark que andan con patinetas pues a ellos se les anda diciendo que se friega la infraestructura y todo por haber, entonces si es un proyecto lo dejo tendido en la mesa y yo sé que hay partidas específicas que hay instituciones que ayudan para esto y es un proyectito que la Municipalidad tiene ahí para ver de dónde se saca el recurso, ayudándonos con una partidita para ver de dónde ese saca para hacer el skatepark, tengo entendido que los planos están.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Los planos los tiene el Ingeniero ya tenemos un acuerdo hecho poder buscar el financiamiento que a mí me interesa ese proyecto, tenemos el planche un costo de 14 millones que se dice lo que es la loza, pero si nos hace falta mucho para conseguir el Skatepark como dice doña Leda, es un problema social bastante grande ser paciente y los jóvenes necesitan espacios dar soluciones como Municipalidad, también decirle que se me adelanto pero tenía esa petición para don Johnny, decirle que ojala lo tome en cuenta él y la señora asesora y ver de qué forma nos puede ayudar en este proyecto que es muy importante para los jóvenes, en cualquier parte de lo topas y son muchos los jóvenes, que cualquier ayuda que nos den a través de la Municipalidad para llevar a cabo este proyectó bienvenido será señor diputado.

Diputado Johnny Leiva

Y ese problema está en muchos de los Cantones se desato la patineta ahora en nuestros jóvenes buena hora que estén en eso, no en otras cosas deberíamos de pensar de por medio de alguna Asociación de Desarrollo se pueda acezar a fondos tal vez a DINADECO se desarrolle este proyecto, yo quiero contarle que este actual Gobierno en forma de partidas específicas y transferencias no van aplicarlas el Gobierno actual tiene una política de que todo debe ir canalizado a travez de cada ministerio o de cada institución, inclusiva antes los diputados gestionaban con el gobierno central y le pedían una ayuda y le asignaba una partida se destinaba a un grupo organizado para que desarrollaran un proyecto como este pero inclusive yo estuve con el Ministro de Hacienda y la política que ellos están estableciendo que partidas específicas que van haber diferencias que a como se manejaba antes no las van a manejar vamos a ver hasta dónde llega eso, soy muchos proyectos que soy proyectos pequeños en todas las comunidades, en muchas comunidades un proyectito como esto se viene a solucionar no es ningún problema importante pero por el momento les daría la opción es más les buscaría manearlo por medio de una Asociación de Desarrollo, analizar el proyecto montarlo, establecerlo, presentarlo al DINADECO comenzar a presionar para que sea aprobado para que giren los recursos me parecen que esta podría ser una vía más adecuada más con la política que está ejerciendo el nuevo gobierno, busquemos alguna Asociación de Desarrollo que lo pueda canalizar ya una vez estando el proyecto ahí si podemos comenzar a presionar al Gobierno, saquemos alguna cita para agilizar que se cumpla todo de acuerdo a la Ley pero a lo menos que le peguen un empujoncito a uno para agilizar un proyecto de este tipo.

Síndica Eneida Murillo López.

Buenas noches señores del Concejo Municipal, señor Diputado bienvenido, quiero comentarle, vengo de una comunidad que esta como a 40 kilómetros, se llama Nueva Guatemala, desde hace como 6 o 7 años, venimos soñando con un Colegio, actualmente se dan lecciones en un salón comunal, la ADI, tiene como 6 años, de presentar a DINADECO el proyecto, viene se presenta, lo vuelven a devolver, lo vuelven a subsanar, lo vuelven otra vez a devolver, y la verdad que ya la comunidad está cansada, se han graduado montones de muchachos en un salón comunal, y no es acto para que los estudiantes reciban lecciones ahí, y la verdad que en estos momentos estamos como paralizados, que hacemos, a donde más podemos recurrir, porque se presenta y de nada nos sirve presentar el proyecto como nos lo pide DINADECO, porque después vienen dentro de 6 meses, y lo vuelven a devolver otra vez el proyecto, la junta administrativa no tiene, el IDA, no dejó un área específica para poder llegar a construir un colegio, la comunidad se hizo grande, ahorita hay 3 comunidades que se benefician con ese Liceo, ahorita es una prioridad para la comunidad de Nueva Guatemala conseguir un terreno, lo que nosotros nos ponemos a ver, como es posible que DINADECO, en 6 meses apruebe la compra de un terreno, para fiestas, como fue en Naranjo, y para una comunidad que su prioridad es un colegio lo rechazan, y no es ahorita, son de 6 a 7 años que se viene rechazando el proyecto, como última esperanza, quisiera ver como usted nos puede guiar, lo último que dijimos fue ir nosotros a San José y que nos desengañen de una vez, y nos digan si nos van a ayudar o si definitivamente no hay esperanza, y también quisiera

*Acta 336-2014. Período 2010-2016
Sesión Extraordinaria. Viernes 18 de julio del 2014.*

invitarlo para que conozca la comunidad y conozca la situación, nosotros lo que queremos es una reunión con el jefe de DINADECO, nos piden una serie de requisitos.-

Diputado Johnny Leiva

Muchas gracias, vamos a ver, tal vez aquí lo que podemos hacer es consígame el número, de expediente, ya el proyecto está presentado, para nosotros desde la oficina comenzar a darle seguimiento, y coordinar una reunión con DINADECO, con el director Ejecutivo de DINADECO, yo me encargo de conseguir la cita, para que nos atiendan, y yo lo acompaño, para ir a meterle presión y que le demos seguimiento, ahora si quieren apunten para todos, les voy a dejar el número de mi oficina es el 2010-8435, ahí me pueden localizar, ese es el teléfono de mi oficina, las puertas de mi despacho están abiertas para todos los Guanacastecos.- La próxima semana voy a estar inaugurando una oficina en Liberia desde donde vamos a poder atender casos como este, que recomendaciones se pueden dar, va hacer una oficina de enlace, para que no tengan que ir hasta San José, y podamos coordinar reuniones aquí, y busquemos soluciones, abra problemas que los podremos solucionar otros que no, pero cuando haya que decir si, hay que decir si, y cuando haya que decir no, hay que decir no, pero estamos para dar la cara por ustedes, y dar la mayor cantidad de soluciones a nuestros problemas.-

Síndico Carlos Corella Madrigal.

Buenas noches señores del Concejo Municipal, muchas gracias don Johnny por la visita que nos hace hoy, para bien de nosotros y de toda la comunidad, el punto que tengo es, yo quiero que usted nos ayude un poquito en el sistema del dinero que esta para el Gimnasio del Liceo Miguel Araya Venegas, esto está financiado por el DIE, pero por los cambios de Gobierno se ha atrasado un poquito, entonces si nos ayuda para hablar un poquito con la gente a ver si nos dan los giros, ya todo está aprobado, son financiados por el DIE, me dijeron que a fines de agosto, ahora me dijeron que no se iba a terminar, espero que sí, esa una de las partes.- Después de los juegos Nacionales, sobraron unos dineros, por motivos de atrasos, y según nos comunicaron que esos dineros los vamos a perder, uno es de €35.000.000, que era para la gradería del Estadio Municipal, el cual es injusto porque nosotros no tuvimos la culpa que se atrasaran, el atraso fue en el ICODER, ellos fueron los que hicieron el atraso y no pudimos sacar la licitación, y ya nos comunicaron que se van estas partidas, teníamos una partida para el gimnasio Municipal, que no era mucho, pero que si nos iba a servir mucho, según el ICODER, tiene que hacerse la liquidación, ya lo vamos a perder, entonces ver si nos puedes dar un empujón, porque esto no es justo que lo perdamos, a cómo te dije no tuvimos la culpa del atraso, fue el ICODER, ahora se los van a llevar para San Carlos 2015, y eso era de Guanacaste, nosotros los tenemos merecidos, yo creo que necesitamos ese apoyo, para ver si recuperamos esos dineros, muchas gracias.-

Diputado Johnny Leiva: Los dineros los tienen ustedes, o dónde están? ¿Están pidiendo que los devuelvan?

Síndico Carlos Corella Madrigal: Sí los dineros están en caja Única, aquí en la Municipalidad, ay según me dijo don Manuel, el Director Financiero, le pidieron que le hiciera la liquidación, eso no es justo ahora ellos no piden eso.-

Diputado Johnny Leiva: Lo primero es aguantarlos, pero yo lo que propongo es que gestionemos una reunión con la dirección ejecutiva e ir a hablar con ellos y explicarles todo el tema, y que busquemos como esos recursos se terminan de emplear aquí, como se habían asignado, yo creo que hablando podemos buscar una solución.- Tal vez ahí nos contactamos y coordinamos una reunión para ir a hablar ese tema.-

Regidor Nelson Delgado Cabezas: Señor Diputado, agradecerle en nombre del Concejo Municipal, y la Municipalidad de Cañas, su visita, su iniciativa, muy alegres de tenerlo acá, esperamos que siga viniendo de vez en cuando reuniéndose con nosotros, y así poder seguir coordinando acciones.-

Diputado Johnny Leiva : Agradecerles yo a ustedes por haberme recibido, por abrirme las puertas de este Concejo Municipal, yo soy un Diputado Guanacasteco, pero más que un Diputado, cuenten con un amigo en la Asamblea Legislativa, en lo que yo como persona y Diputado les pueda ayudar, ahí voy a estar, al final, uno es Diputado y uno sabe cuándo entra y cuando termina, porque somos como una ave de paso, mi oficina está disponible y en lo que pueda contribuir con el cantón ahí estaré apoyándoles.-

Se da por concluida la sesión al ser las dieciocho horas con cincuenta y un minutos.

Nelson Delgado Cabezas
Presidente Municipal

Melissa Espinoza Mejía
Secretaria del Concejo Municipal